

# CONEXIÓN VCM

*Celebremos a la mejor regata de clásicos de España*



Vela Clásica Menorca  
**XX COPA DEL REY**  
DE BARCOS DE ÉPOCA



**REPSOL**



CONSELL INSULAR  
DE MENORCA



Ajuntament de Maó



Port de Maó

Autoritat Portuària de Balears

**ORGANIC**

**DESTILERIAS  
XORIGUER**  
MENORCA

**Medea Menorca**

**ARTIEM**  
FRESHPEOPLE MAKE THE DIFFERENCE

**la Menorquina**  
DESDE 1940

**AXOPAR**

**DIVINA  
MENORCA**

**AQUA  
GRUPO**

**BARBA-ROSSA**

**SAL de  
MENORCA**

**SUBAIDA**



**Coca-Cola**

**RIA**  
MENORCA 1947

**GIPSY  
GIN**

**torralbenc**

**ROMA  
Consulting**

## ...que ser clásico no es una cuestión de moda.

*Hay cosas que nunca pasan de moda. Esas cosas, esas modas que no pasan, acostumbra a llamarse clásicos. Porque en lo clásico está la esencia. Porque a veces ir para atrás es, a su vez, ir para adelante.*

Consideramos clásico a aquello emblemático y repleto de historia que no es efímero, que no cansa, que siempre es tendencia. A todo aquello que tiene ese punto nostálgico que tanto gusta, que tanto atrae, que enamora.

Sin duda, los barcos que acuden a Menorca para participar en la Copa del Rey Repsol de Barcos de Época forman parte de esa moda que nunca pasa. Forman parte de lo CLÁSICO, en mayúsculas.

El mundo de la náutica evoluciona, son muchos los avances en cuanto a materiales, sistemas de navegación... Son muchos los avances pero quien haya tenido la ocasión de navegar en un barco de época sabrá, casi con toda seguridad, que embarcarse en un velero de madera es algo "especial e incomparable"; hablará del "arte" de navegar y se remitirá a la intangible "sensación" de surcar las olas a bordo de una pieza que forma parte de la historia.

Incluso quién no haya tenido la ocasión de navegar en un barco de época, de atravesarse por su olor, su color y su sonido, podrá afirmar que simplemente observar un barco clásico, aunque sea a distancia, puede compararse con el hecho de observar una obra de arte en un museo.

El Club Marítimo de Mahón, sede oficial de la Copa del Rey de Barcos de Época, se transforma año tras año en un museo flotante. Muy pocos puertos del Mediterráneo ofrecen la posibilidad de admirar tan de cerca la belleza de los clásicos; joyas navales abiertas a toda la ciudad. Joyas cuyas historias de esplendor y supervivencia se remontan en algunos casos a la década final del siglo XIX.

Quien valora lo clásico sabrá que una regata de clásicos como la que tiene lugar en Menorca cada mes de agosto, hace dos décadas, es mucho más que una regata. Es cultura, es tradición, es arte. Es moda que nunca pasa de moda.



## ...que Menorca siempre será vuestra casa.

Es un sitio especial, sin duda. Que se ha ganado su prestigio sin renunciar, todo lo contrario, potenciando sus valores de origen, su riqueza cultural y su belleza natural y cuidada, que la convierten, al igual que a vuestros barcos clásicos, también en una joya, que admiramos, estimamos y por eso queremos preservar.

Menorca es un territorio con un paisaje rural tradicional muy rico y dotada de diversos hábitats mediterráneos, en los que viven especies de animales y plantas, exclusivos en la isla, algunas en peligro de extinción. Por el desarrollo equilibrado de la actividad económica, el consumo de recursos y la conservación de su patrimonio y paisaje, que mantienen una calidad excepcional, la isla fue declarada Reserva de la Biosfera en 1993.

Y en 2023, 30 años después, la UNESCO la vuelve a reconocer internacionalmente. Esta vez, la Menorca Talayótica fue declarada patrimonio mundial, por la autenticidad, integridad y la buena gestión y conservación del patrimonio natural y arqueológico. Pocos lugares en el mundo tienen este doble reconocimiento de la UNESCO.

Menorca es como su gente, pacífica, libre, desenfadada y bella. Y cuando hablamos de belleza lo hacemos en su acepción holística. Es un imán para esos espíritus singulares que encuentran en la sencillez ese espacio ajeno, pero propio a la vez: que te invita a bajar los ritmos y disfrutar, con calma, de sus paisajes urbanos y rurales, de su gastronomía, sus tradiciones, del arte y de un amplio repertorio de actividades que conforman su propio movimiento sociocultural.

Quizás Menorca esté de moda... la verdad no lo sabemos, porque Menorca siempre ha sido hospitalaria, acogedora, pero ante todo, es amiga para siempre de aquellos que la comprenden, la aprecian y la cuidan. Y eso se retroalimenta. Así son las relaciones duraderas y atemporales.

**Como la mar, como nuestros barcos clásicos, Menorca es nuestro patrimonio, el de todos... ¡Bienvenidos a vuestra casa!**



# Porque cumplir ~ 20 años es un buen motivo para celebrar...



## ...que los clásicos están más fuertes que nunca.

Quié nos iba a decir en 2003, año en el que se celebró la primera edición de la Copa del Rey Repsol de Barcos de Época, que esta regata de clásicos llenaría de velas el puerto de Menorca durante dos décadas.

Empezamos esta aventura con toda la ilusión, convicción y entrega posible, y veinte años después, afirmamos orgullosos que la Copa del Rey de Barcos de Época - Vela Clásica Menorca es una de las mejores regatas de clásicos de España y una de las más prestigiosas del Mediterráneo, donde se concentra la mayor parte de la flota mundial.

No es la anterior una afirmación gratuita. Los datos de participantes, el número de países representados y el impacto mediático de la Copa del Rey de Barcos de Época de Mahón hablan por sí solos: creciendo año tras año.

En la XIX edición, celebrada el pasado año, la flota compuesta por más de 50 barcos enarbolaba banderas de 22 países.

A todo ello ha contribuido, sin duda, el hecho de llevar el título de Copa del Rey, otorgado en 2003 con motivo de la primera edición, y la fidelidad mostrada por los armadores de los barcos participantes, muchos de los cuales se declaran "enamorados" del puerto de Mahón.

Dada nuestra trayectoria, nuestros datos no son comparables a los de ninguna otra regata de las de su clase en España. Pero, cabe mencionar que regatas de clásicos como la organizada en Barcelona o en Palma de Mallorca ven también crecer su cifras año tras año. Sin duda, datos que confirman que los clásicos están más fuertes que nunca.

No podemos olvidar que las regatas de clásicos contribuyen a la conservación de los barcos clásicos. De no ser porque regatas como la de Mahón, muchos de ellos habrían desaparecido. Dichas competiciones impulsan a sus propietarios a conservarlos y a darles la función para la que fueron diseñados: navegar.

La Copa del Rey Repsol de Barcos de Época apuesta por la divulgación de la cultura de la mar y la belleza de los paisajes menorquines, por la conservación del patrimonio naval y por la defensa del medio ambiente. Estos son los valores que, sumados al viento y a las corrientes marinas, llenan las velas de nuestra flota de leyenda desde hace ahora 20 años.

*Por muchas ediciones más.*

## ...que nuestra gente nos sigue apoyando.

Nos referimos a todas las personas que desde distintos lugares unen esfuerzos, talentos, y recursos para hacer que esta regata suceda y lo haga exitosamente.

En este gran grupo de apoyos están los imprescindibles, sin quienes no podríamos ni salir a la palestra. Hablamos del equipo de trabajadores del Club Marítimo de Mahón. Los que conocen las entrañas, los que optimizan los recursos, los que nunca fallan y además, los que siempre te atienden con una sonrisa y te resuelven las dudas.

**Ellos son la base que sostiene y la fuerza invisible que empuja esta regata que tanto queremos. Su salud es nuestra salud. Gracias por todo ese trabajo silencioso.**

Cuando cada año punteas en tu calendario de regatas la Vela Clásica Menorca y trazas tu itinerario para llegar a fines de agosto a Menorca, que sabes que es tu casa, donde siempre serás bien recibido; entonces nos estás dando alegría y salud. Sin vosotros, portadores de esas joyas clásicas que iluminan nuestra regata y nuestro puerto, sin vuestro amor por la mar, por lo clásico, por las tradiciones, no estaríamos cumpliendo 20 años. ¡Gracias y salud a nuestros armadores!

Cuando la experiencia es un grado apuestas por los mejores. Hasta ahí normal. Pero que ellos, los mejores oficiales y profesionales especializados del mundo regatero apuesten por nosotros es un honor y un gran privilegio. Esta comunión forjada a lo largo de los años, es parte de nuestro patrimonio intangible y sin duda una de las claves del éxito de la regata. Rigor, solidez profesional y amor al oficio son parte de la fórmula imbatible de la Vela Clásica Menorca.

En los últimos años el apoyo empresarial e institucional ha alcanzado una dimensión que exige a todas las partes un esfuerzo recíproco, incluso mancomunado, para poner lo mejor de cada uno y conseguir el mejor resultado colectivo. Una relación de equipo donde la suma multiplica. Suena extraño, pero hoy todos reconocemos que además de ser un cliché, es también una certeza. Eso es posible con la apertura, con el diálogo, con la negociación, con los acuerdos, pero las relaciones fuertes y duraderas solo se dan a partir de la afinidad de valores. Las empresas y entidades

que nos apoyan, desde el potente pulmón corporativo hasta el suave suspiro artesano, lo hacen porque valoran la mar, lo clásico, lo tradicional, lo propio; y por tanto, su cuidado y su preservación. Gracias por creer en este club, en su regata; un gran motivo para celebrar...

¿Y quién mira una regata? Aunque tenemos medido el impacto económico, no tenemos cifradas las personas que nos siguen; pero creemos que más personas de las que pensamos. Quizás no saben que están viendo una regata, pero como con el arte, para apreciarlo, solo hay que tener sensibilidad, la propia. La Vela Clásica Menorca, Copa del Rey para algunos, Repsol para otros, tiene ese "algo" por el cual los que vivimos o visitamos Menorca sabemos que está y que sucede a fines de agosto. Y estamos pendientes del recorrido de las pruebas para acercarnos a algún punto de la costa para ver pasar a los clásicos, los vintage, los big boats... todos esos magníficos barcos, procedentes de distintos lugares del mundo, que se reúnen en nuestra isla, para entregarnos una significativa muestra de aptitudes regateras, de cariño por Menorca y del lugar inamovible que siempre ocupará lo clásico...

Sobre lo que J.M. Coetzee escribió es: "aquello que sobrevive a la peor barbarie; aquello que sobrevive porque hay generaciones de personas que no se pueden permitir ignorarlo y, por tanto, se agarran a ello a cualquier precio" No sabemos el alcance del "cualquier precio" al que refiere Coetzee, pero sí sabemos que los clásicos, nuestros clásicos son infalibles y están más robustos que nunca. ¡Celebremos!



## Jordi Escandell, desde Menorca con amor

Este año, en los primeros movimientos organizativos, tuvimos la mala noticia de que Nico Martínez, no solo uno de los mejores fotógrafos náuticos del mundo, también un valor y amigo entrañable de nuestro club y de nuestra Vela Clásica Menorca, no podría estar en esta edición por compromisos profesionales previamente adquiridos; como no, en otras regatas de renombre.

Ante la tesitura de buscar un profesional que pudiera asumir esta tarea, además en nuestro XX aniversario como regata, valoramos varias opciones. Pero, al final, intentando ser coherentes con nuestra filosofía de potenciar lo nuestro, lo propio, lo de Menorca, miramos de reojo a un joven profesional menorquín del mundo de la fotografía, además de regatista, navegante apasionado y simpático del Club Marítimo. Acudimos a él y logramos cuadrar agendas. ¡Una gran noticia!

Jordi Escandell no es solo un artista de una sensibilidad y perspectiva muy singulares que impregnan sus obras de una emocionalidad y belleza, que solo nos queda admirar con complacencia; como fotógrafo y director de fotografía cuenta con una impresionante trayectoria, que incluye encargos para Vogue, Elle, Loewe, Men's Health, Best Fashion, Yo Dona, Honda, Roche, National Geographic, Netflix, HBO, BBC, XL Semanal, entre muchas otras marcas y empresas.

### Su propuesta

Además del shooting al que estamos habituados en nuestras regatas, a color, moderno y empleando equipos de primera, su propuesta se amplía a fotografiar la regata también con un estilo fotográfico clásico y antiguo para homenajear la historia que cada barco de esta regata tiene. Estas fotografías clásicas el Club las pondrá a vuestra disposición en baja resolución en la galería del web de la regata [www.velaclasicamenorca.com](http://www.velaclasicamenorca.com)

### Un recuerdo para siempre

El Club Marítimo sabiendo que contaremos con una selección de fotos de estilo clásico, ha pensado que podría ser una gran idea y propuesta para los armadores, dar la posibilidad de producir una copia física única y firmada por Jordi Escandell.

	Precio ampliación sin enmarcar, entregada en un tubo
Tamaño pequeño (40x30 aprox)	500€
Tamaño mediano (70x50 aprox)	850€
Tamaño grande (70x100 aprox)	1300€
Precios ampliación con marco de bambú natural	
Tamaño pequeño (40x30 aprox)	600€
Tamaño mediano (70x50 aprox)	1100€
Tamaño grande (70x100 aprox)	1500€

Para más información contacten con las oficinas del Club Marítimo de Mahón. Esperamos que este servicio sea interesante para vosotros.

## Barba Rossa

Barba Rossa, joyas y complementos con alma marinera; así se define esta genuina y artesanal marca menorquina que crea joyería y complementos que capturan la esencia de la mar. Utilizando cabos náuticos de alta tenacidad, sus pulseras están diseñadas para soportar toda una vida en la mar. Cada pieza, desde brazaletes hasta collares, refleja la pasión por la navegación y la aventura, combinando elegancia y durabilidad. Materiales de primera calidad y una artesanía impecable, es lo que hace a BARBA-ROSSA la elección perfecta para los amantes de la mar que buscan estilo y resistencia.



Y es por esto, que después de dos años de seguir su huella, este año Barba Rossa se suma a la familia Vela Clásica Menorca, con un kit de edición especial compuesto por una pulsera náutica de elaboración artesanal y un llavero, también confeccionado con cabo náutico y corcho reciclado, por las increíbles manos de un maravilloso grupo de artesanos que forman parte del proyecto de empleabilidad que Barba Rossa despliega con la Fundación para personas con discapacidad.

El origen, la sintonía en valores y este gran amor por la mar, nos unen este año, que esperamos sea solo el inicio de una gran historia juntos.

## Subaida

Una de las imágenes más bonitas de Menorca es el Puerto de Maó pintado con las velas desplegadas de hermosos navíos; las fotografías que nos regala la Regata de Vela Clásica de Menorca es difícil de igualar, pero las regatas son mucho más que belleza, aúnan esfuerzo, dedicación, superación, trabajo en equipo, conocimiento, tradición... valores que reconocemos porque están presentes en la elaboración de nuestros quesos artesanos Mahón-Menorca.

Desde Subaida queremos aportar nuestro granito de arena en la celebración del veinte aniversario de la Regata de Vela Clásica de Menorca, por la divulgación de nuestra tierra, sumando a la belleza, el esfuerzo y la tradición el sabor de nuestros quesos, para disfrutar Menorca con los cinco sentidos.



## RIA

RIA Menorca es sinónimo de tradición, calidad y compromiso con nuestra isla. Desde nuestros inicios, hemos trabajado para crear un producto auténtico que respete el entorno natural y celebre la rica herencia menorquina. Nuestras abarcas, confeccionadas a mano en Menorca, son el reflejo de nuestra pasión por lo local y lo sostenible, uniendo diseño y respeto por el medio ambiente.

Este año, nos unimos a la regata Vela Clásica Menorca - Copa del Rey de Barcos de Época porque compartimos valores fundamentales: el amor por el mar, la tradición y la dedicación a Menorca. Para nosotros, apoyar esta regata es una manera de seguir cuidando y promoviendo nuestra isla, al tiempo que celebramos la belleza y la historia que nos rodea. Estamos encantados de formar parte de esta edición, uniendo esfuerzos para preservar y destacar lo mejor de Menorca, tanto en tierra como en mar.

## Sal de Menorca

Así como la Vela Clásica Menorca representa a la perfección los valores que nos unen: tradición, pasión y respeto por el mar, la naturaleza y por Menorca; nuestra flor de sal, cristalizada en la superficie del agua, cosechada artesanalmente y secada por el sol y el viento en la colárcega del puerto de Fornells, al norte de la isla, es un proceso efímero producido por la naturaleza que le confiere a la flor de sal de Menorca de un sabor único y extraordinario.

Nos sentimos honrados de participar en esta XX edición de la regata, aportando un toque de sabor artesano y marinero como es la flor de Sal a este evento tan especial. La sal de Menorca, un ingrediente esencial en la cocina, se convierte en el aliado perfecto para realzar los sabores de los platos que se disfrutarán durante esta regata tan especial.



**Y se suman al welcome-pack:**

## Torrallbenc

Una vez más mostrando el compromiso de Bodegas Torralbenc con Menorca y su gente, en esta ocasión queremos apoyar el evento de la regata de Vela Clásica Menorca como un acto precioso que debemos mantener, donde se exhiben valores de tradición, estética y esfuerzo, entre otros. En esta ocasión se fusiona el arte y el deporte en un escenario único, el mar de Menorca.

En Torralbenc pensamos que la Regata de Vela Clásica Menorca representa bien parte de nuestra esencia, cuando se observan los barcos en el mar simplemente se piensa que son preciosos y están en armonía con el entorno. Detrás de esa imagen hay mucho esfuerzo y saber hacer. Así es Torralbenc.

Por todo ello, para bodegas Torralbenc es un honor poder colaborar con la veinte edición de la VCM que organiza el Club Marítimo de Mahón.



## Xoriguer

Destilerías Xoriguer, fundada por Miguel Pons Justo en 1945, elabora Gin Xoriguer, probablemente la ginebra más antigua del Mediterráneo. Lo hace en base a una receta de principios del siglo XVIII y en alambiques de cobre de más de 250 años de antigüedad.

En sus instalaciones del mahonés Moll de Ponent se elaboran además del gin de Mahón, la Pomada Xoriguer, bebida de las fiestas con alma, y diferentes licores. Esto convierte a la destilería en una referencia de los espirituosos menorquines, como referencia ineludible en la náutica de Menorca es el Club Marítimo Mahón.

Nuestros orígenes se anclan al puerto de Maó, donde se despliega, un año más, la regata Vela Clásica de Menorca. Historia, liderazgo y tradición compartidos nos animan a formar parte de la flota de una vigésima edición que llega para celebrar nuestro amor por el mar.

# El Spot VCM

## el mercado de la Vela Clásica Menorca

Esta edición de XX aniversario trae consigo una novedad, una iniciativa muy especial que hemos preparado conjuntamente con una selección de marcas de productos de Menorca.

Nos hemos unido, no solo para componer el welcome-pack "made in Menorca" con el que queremos daros la bienvenida a vuestra isla; también para crear un espacio, un sitio, un punto, un spot de la regata, dedicado a la exposición y testeo de esos productos predilectos que algunas de nuestras marcas menorquinas ofrecen, y que creemos que merecen ser compartidos, disfrutados y apreciados por todos vosotros.

El Spot VCM es un pequeño homenaje a lo nuestro, a esos productos que recogen las esencias de Menorca, para convertirse en los básicos, imprescindibles y deseables, que todos tenemos. Y una manera de agradecer a nuestras marcas locales, por su empuje y amor a la isla; y por supuesto por crear y apreciar esta regata, desde la comunión de nuestros valores.

La Vela Clásica Menorca es más clásica y es más Menorca, gracias a estas sinergias que la enriquecen.

En nuestro mercado-piloto, estas son las marcas que nos acompañarán y así se presentan:

